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Betreff: Bekanntgabe und Behandlung der seit der letzten Gemeinderatssitzung an den 
Oberbürgermeister gerichteten schriftlichen Anträge und Schreiben 

  
Anlagen: - 

 
 
Antrag: 
 
 
Zuzustimmen, dass die seit der letzten Gemeinderatssitzung am 15. Dezember 2010 beim 
Oberbürgermeister eingegangenen schriftlichen Anträge, die der Unterstützung von mindestens 
einem Viertel der Mitglieder des Gemeinderats bedürfen, wie beantragt behandelt werden. 
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Sachdarstellung: 
 
 

I. Seit der letzten Gemeinderatssitzung am 15. Dezember 2010 sind folgende schriftliche 
Anträge von Gemeinderatsmitgliedern beim Oberbürgermeister eingegangen, deren 
Behandlung in einem gemeinderätlichen Gremium der Unterstützung von mindestens 
einem Viertel der Mitglieder des Gemeinderats bedarf: 
 

140 SPD, 23.12.10 
Im zuständigen Ausschuss über die Strategie nach dem Wegfall des Zivildienstes zu 
berichten und hier auch über den Vorschlag, für das FSJ ein kostenloses Monatsticket für 
den ÖPNV zur Verfügung zustellen, zu berichten. 
 
Behandlung des Antrags im Hauptausschuss. 
 

1 GRÜNE, 04.01.11 
Die Pläne bezüglich des Beratungszentrums für Jugendliche im zuständigen Ausschuss zu 
behandeln. 
 
Behandlung des Antrags im Jugendhilfeausschuss. 
 

3 Dr. Lang, 08.01.11 
Büchsengasse/Büchsenstadel 
Es werden ein Sachstandsbericht im zuständigen Ausschuss und ein Vorschlag zur Lösung 
des Problems beantragt. 
 
Stadtrat Dr. Lang erhält eine schriftliche Antwort. 
 

13 GRÜNE, 19.01.11 
Ein Tätigkeitsbericht der Kontaktstelle für Ausländische Mitbürger/innen (KAM) wird 
beantragt. 
 
Behandlung des Antrags im Internationalen Ausschuss. 
 

18 FDP, 24.01.11 
Es wird um einen Bericht im zuständigen Ausschuss über eine Evaluation der eingesetzten 
finanziellen Mittel beim Sanierungsgebiet "Weststadt - Soziale Stadt" gebeten. 
 
Die FDP-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 
 

20 Dörfler, Keppler, 28.01.11 
Verschiedene Fragen zum Bebauungsplan "Marchtaler Straße" zu beantworten. 
 
Behandlung des Antrags im Fachbereichsausschuss Stadtentwicklung, Bau und Umwelt. 
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21 CDU, 28.01.11 
Zu prüfen, ob es sinnvoll ist, in der Marchtaler Straße Anwohnerparkplätze einzurichten. 
 
Behandlung des Antrags im Fachbereichsausschuss Stadtentwicklung, Bau und Umwelt . 
 

24 GRÜNE, 31.01.11 
Nach § 27 der Geschäftsordnung des Gemeinderats in der Fragestunde am 16.02.11 
folgende Frage zu beantworten: Ist es zutreffend, dass einer der Aufträge zur Erstellung 
der Werbeträger "Pro-S21", ohne Ausschreibung an ein Unternehmen ging, welches 
einem der Mitglieder des Ulmer Gemeinderats gehört? 
 
Behandlung in der Sitzung des Gemeinderats am 16.02.11 im Rahmen der Fragestunde. 
 

27 GRÜNE, 03.02.11 
Fragen zum Wettbewerb "Marchtaler Straße" zu beantworten. 
 
Behandlung des Antrags im Fachbereichsausschuss Stadtentwicklung, Bau und Umwelt . 
 

33 GRÜNE, 10.02.11 
EnBW-Anteile der SWU 
In der kommenden Gemeinderatssitzung bzw. in einer gemeinsamen Sitzung der Ulmer 
und Neu-Ulmer Gremien die Frage des Aktienverkaufs zu behandeln. 
 
Die GRÜNEN-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 
 

II. Seit der letzten Gemeinderatssitzung am 15. Dezember 2010 sind folgende  
schriftliche Anträge sowie Schreiben von Fraktionen und einzelnen Mitgliedern  
des Gemeinderats beim Oberbürgermeister eingegangen, die nach der Geschäftsordnung 
des Gemeinderats in einem gemeinderätlichen Gremium zu behandeln sind oder die in 
einem sonstigen Gremium behandelt werden, in denen Gemeinderatsmitglieder tätig sind, 
oder deren Erledigung in die Zuständigkeit der Verwaltung fällt oder dies schon erledigt 
wurden: 
 

136 GRÜNE, 15.12.10 
Es wird beantragt, im 1. Quartal 2011 einen Klausurtag zum Thema "Bürgerbeteiligung" 
durchzuführen. 
 
Der Antrag wurde im Ältestenrat behandelt. 
 

137 GRÜNE, 20.12.10 
Verschiedene Fragen zu den Werbemaßnahmen der Stadt Ulm rund um "Stuttgart 21" 
werden gestellt. 
 
Die Fraktion der GRÜNEN erhielt am 19.01.11 eine schriftliche Antwort. 
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138 Peiker, 20.12.10 
Es wird die Umbenennung des "Hindenburgrings" sowie die Aberkennung der 
Ehrenbürgerwürde von Hindenburg beantragt.  
 
Stadtrat Peiker erhält eine schriftliche Antwort. 
 

139 SPD, 21.12.10 
Es wird beantragt, die Sitzungen des Gemeinderats im Internet zu übertragen. 
 
Der Antrag wurde im Ältestenrat behandelt. 
 

141 Dr. Roth, 28.12.10 
Fragen zu den Sanierungsbeiträgen (Stadtmitte - Münster) im Gemeinderat zu 
beantworten sowie die betroffenen Grundstücksbesitzer in einer öffentlichen Anhörung 
über die geplanten Maßnahmen zu informieren. 
 
Stadtrat Dr. Roth erhielt am 18.01.11 eine schriftliche Antwort. 
 

142 Dörfler, 30.12.10 
Blaue Tonne 
Es wird beantragt, durch Handzettel, Zeitungsinserate und wenn nötig durch persönliche 
Gespräche für die notwendige Aufklärung zu sorgen.  
 
Stadtrat Dörfler erhielt am 24.01.11 eine schriftliche Antwort. 
 

2 Dörfler, 05.01.11 
Es wird beantragt, dass an allen ÖPNV-Haltestellen mit Wartehäuschen, die Liste der 
Verwarnungs- und Bußgelder für Verschmutzungen im öffentlichen Raum ausgehängt 
werden.  
 
Stadtrat Dörfler erhielt am 25.01.11 schriftliche Antwort. 
 

4 Dr. Roth, 07.01.11 
Zu prüfen, ob am Bahnhof nicht kurzfristig 30 zusätzliche Kurzparkplätze eingerichtet 
werden können. 
 
Desweiteren soll geprüft werden, ob vor allem an Samstagen nicht auf die Parkhäuser bzw. 
Parkplätze am Theater zurückgegriffen werden könne. 
 
Stadtrat Dr. Roth erhält eine schriftliche Antwort. 
 

5 SPD, 10.01.11 
Das Kombiticket beim Theater wieder einzuführen. 
 
Es muss auch geklärt werden, wie künftig bei der Multifunktionshalle und bei Messen und 
Kongressen damit verfahren wird. 
 
Behandlung des Antrags im Aufsichtsrat der SWU-V. 
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6 Böck, Kuntz, Malischewski, 10.01.11 
Den wassergebundenen Schotterweg im Friedhof Wiblingen möglichst bald mit einem 
Makadambelag zu überziehen.  
 
Stadträte Böck und Kuntz sowie Stadträtin Malischewski erhalten eine schriftliche Antwort.
 

7 Eichhorn, Bühler, Malischewski, 10.01.11 
Kuhberghalle 
Es wird beantragt, die Notausgang-Schilder unabhängig von der Deckenbeleuchtung zu 
schalten. 
 
Stadträte Eichhorn und Bühler sowie Stadträtin Malischewski erhalten eine schriftliche 
Antwort. 
 

8 GRÜNE, 12.01.11 
Bei der Auslegung des Bebauungsplans "Marchtaler Straße" die Auslegefrist bis 
Monatsende zu verlängern. 
 
Die Fraktion der GRÜNEN erhielt am 24.01.11 eine schriftliche Antwort. 
 

9 GRÜNE, 12.01.11 
Eine Sitzung der gemeinderätlichen Wonnemar-Kommission einzuberufen, um zu beraten, 
wie mit der Kritik an den Tarifen umgegangen wird. 
 
Behandlung des Antrags in der Sitzung des Beirats "Wonnemar" am 01.02.11. 
 

10 SPD, 13.01.11 
Wegen der Preisgestaltung "Wonnemar" den "Bäderbeirat" einzuberufen. 
 
Behandlung des Antrags in der Sitzung des Beirats "Wonnemar" am 01.02.11. 
 

11 GRÜNE, 15.01.11 
Konflikte im Quartier Büchsengasse 
Die Stadt Ulm soll ein gemeinsames Konzept mit den zuständigen Stellen des Alb-Donau-
Kreises und der Stadt Neu-Ulm, wie der verträgliche Umgang der einzelnen 
Gruppierungen, also der Anwohnerschaft, den Geschäftsleuten, den Besuchern der Stadt 
Ulm und den Jugendlichen erreicht werden kann, erarbeiten. 
 
Die Fraktion der GRÜNEN erhält eine schriftliche Antwort. 
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12 Walter, Dr. Graf, 17.01.11 
Schulgebäude/Kindergarten in Unterweiler 
Es wird beantragt, kurzfristig zu prüfen, wie ausgeprägt der Sanierungsbedarf der 
Gebäude ist und ob gegebenenfalls ein Neubau die sinnvollere Maßnahme wäre.  
 
Desweiteren wird beantragt, zeitnah für Schule und Kindergarten ein bauliches Konzept zu 
erarbeiten, in dem auch neue pädagogische Ideen verwirklicht werden können. Bei den 
baulichen Maßnahmen sollte besonderes Augenmerk auf Multifunktionalität gelegt wer-
den, um einer Vielzahl unterschiedlicher Bedürfnisse gerecht werden zu können.  
 
Stadtrat Walter und Stadträtin Dr. Graf erhalten eine schriftliche Antwort. 
 

14 SPD, 19.01.11 
Es wird beantragt, Überwachungskameras an Brennpunkten in der Innenstadt zu 
installieren. 
 
Die SPD-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 
 

15 FDP, 17.01.11 
Es wird beantragt, zu prüfen, ob eine Beteiligung am Projekt "Bürgerarbeit" möglich ist. 
 
Die FDP-Fraktion erhielt am 11.02.11 eine schriftliche Antwort. 
 

16 Dr. Roth, 19.01.11 
Es wird beantragt, im zuständigen Ausschuss über die Situation des ÖPNV im Bereich des 
Ulmer Hauptbahnhofs zu berichten und die Vorschläge zu diskutieren. Bei den Planungen 
für das neue Bahnhofsareal müssen die genannten Engpässe zukunftsträchtig berücksich-
tigt werden. 
 
Stadtrat Dr. Roth erhält eine schriftliche Antwort. 
 

17 GRÜNE, 20.01.11 
Es wird gebeten, wegen der Eintrittspreise im Donaubad Wonnemar die "Wonnemar 
Kommission" einzuberufen. 
 
Der Antrag wurde in der Sitzung des Beirats "Wonnemar" am 01.02.11 behandelt. 
 

19 SPD, 25.01.11 
Es wird beantragt, eine zusätzliche Bürgerinformationsveranstaltung zum Projekt 
"Marchtaler Straße" durchzuführen  
 
Die Bürgerinfo findet am 02.03.11 statt. 
 

22 Dr. Roth, 29.01.11 
Zu prüfen, ob in Ulm der freiwillige Polizeidienst eingeführt werden kann. 
 
Stadtrat Dr. Roth erhält eine schriftliche Antwort. 
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23 GRÜNE, 28.01.11 
Mitzuteilen, ob die Teilnahme an der Demo S 21 bei den städtischen Mitarbeiter als 
Arbeitszeit erfasst wurde und ob die Mitglieder des Gemeinderats für die Teilnahme 
Sitzungsgeld erhalten haben. 
 
Die GRÜNEN-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 
 

25 GRÜNE, 01.02.11 
Im Vorfeld der Wohnbaudebatte verschiedene Fragen zu klären. 
 
Die GRÜNE-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 
 

26 Dörfler, 02.02.11 
Beim Schulzentrum Kuhberg ein Parkdeck zu bauen.  
 
Weiter wird beantragt, zu prüfen, ob nicht durch den Einsatz von privaten 
Busunternehmern eine Entlastung beim ÖPNV erreicht werden kann. 
 
Stadtrat Dörfler erhält eine schriftliche Antwort. 
 

28 FDP, 07.02.11 
Forderungsmanagement 
Im Ausschuss zu berichten, warum der deutliche Anstieg bei den offenen Forderungen 
nicht verhindert werden konnte. 
 
Die FDP-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 
 

29 SPD, 07.02.11 
Das Thema "Elektromobilität und Stadtentwicklung" im Gemeinderat zu behandeln. 
 
Die SPD-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 
 

30 SPD, 09.02.11 
Einen Rahmenplan für den Bereich Karlstraße/Neustadt aufzustellen und diesen im 
Fachbereichsausschuss Stadtentwicklung, Bau und Umwelt zu behandeln. 
 
Die SPD-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 
 

31 Dörfler, 08.02.11 
Es wird beantragt, die Gründe zu nennen, warum im Wonnemar das Thermalwasser nicht 
den Badgästen zur Verfügung steht und über die technischen Schwierigkeiten zu 
informieren sowie mitzuteilen, wann das Thermalwasser für die Badegäste zur Verfügung 
steht.  
 
Stadtrat Dörfler erhält eine schriftliche Antwort. 
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32 CDU, 08.02.11 
Es wird beantragt, die aktuellen Aktivitäten zur Suchtprävention in Ulm einer 
wissenschaftlichen Einschätzung mit anschließender professioneller Beratung zu 
unterziehen. 
 
Die CDU-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 

 
 
 
 
 
 
 
 
Verteiler:  
Gemeinderat 
OB, BM 1, BM 2, BM 3, OB/B, OB/G (3), ZD, BD, Z, R 1, R 2, C 2, C 3, BS, FAM, FR, GM, SUB (2), 
TH, VGV (2), ZS/F, ZS/P, EBU, SAN, SWU, SWU-V 


